



Diario "El Condor" Santa Cruz 22 - VIII - 98

LANZAMIENTO DE LIBRO EN PICHILEMU

PICHILEMU. Con la asistencia de más de medio centenar de personas, se efectuó el lanzamiento oficial del libro «Pichilemu, cantos de puetas» (SIC), del escritor local, Antonio Saldías González, y participación de seis poetas populares de Pichilemu, Antonio Alvarez Gaete, Miguel Becerra Pavez, Gerardo Caroca Tobar, Hugo González Urzúa, Raimundo León Morales y Andrés Reyes González.

El acto realizado en el centro de la cultura y las artes -que funciona en la extensión de ferrocarriles- se realizó el domingo 16 recién pasado, a mediodía, con la presencia de cinco de ellos. Faltó a la cita Gerardo Caroca, quien se encuentra fuera de la comuna cumpliendo con un compromiso poético, y Hugo González, que reside en Curanilahue, quien ante un imprevisto no pudo viajar, enviando igualmente un fax con saludo y excusas.

En la ocasión, luego de unas breves palabras de un representante de la editorial «El Promaucae», organizadora del evento cultural, Antonio Saldías, destacó el trabajo poético de los

«Puetas» Pichileminos, como ellos mismos se declaran, haciendo énfasis en su innato talento; considerando que muchos de ellos ni siquiera conocieron el sonido de una campana de escuela, y otros apenas aprendieron el silabario ante la temprana incursión de ellos en el trabajo campesino, obligado muchas veces por el rigor de la vida. De ahí que- dijo Antonio Saldías- «Hicimos el esfuerzo económico junto a la colaboración de la editora «El Promaucae», de mi hermano Washington, para reunir el rico e interesante material acumulado por estos coterráneos y muy poco conocido por el resto de la comunidad».

Más adelante el autor señaló: «Durante varios años seguía la pista poética de estos cultores del canto popular y cuando tuve el material en mis manos, yo mismo me animé a incursionar y hasta me atreví a incluir algunos de mis trabajos, sin temor a las críticas, recordando que incluso la propia Premio Nobrel de Literatura, la insigne Gabriela Mistral, tuvo feroces críticas por su obra. De tal manera que agregó:

«Que nos queda a nosotros».

Luego de su intervención, procedió a entregar algunos instrumentos autóctonos (un cuitrún, un pandero y un sonajero) a la recientemente creada agrupación folclórica «Raíces de mi tierra» de Pichilemu, que la compone una treintena de amantes y cultores de lo tradicional, entidad que preside la incansable luchadora y dirigente social, Ernestina Molina Rojas.

Posteriormente, integrantes de esa agrupación cantaron cuecas, como

Raquel Pino del Pino, junto a Lidia Pino Lizana, ambas de 60 años; mientras que Nor Cornejo Pino, de 69 años cantó versos a lo divino, y la propia dirigente Ernestina Molina, hizo brindis y saludos.

Y los poetas populares, a su vez, recitaron varios de sus trabajos que fueron premiados con entusiastas aplausos del público, que disfrutó y vibró con la creación poética llena de picardía y acciones protagonistas por personajes de la vida real local, como de la fauna animal.

Rafael Ríos

Lanzamiento de libro en Pichilemu [artículo].

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1998

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Lanzamiento de libro en Pichilemu [artículo].

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)